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Centenário da Igreja do 
Salto será comemorado com 

evento cultural e de lazer

Prefeitura 
divulga na 
quinta-feira 
relação de 
indeferidos 
do Prouni 
Municipal

Professores 
do Centro 
Cultural 

participaram 
de Reunião 

de 
Planejamento

IPVA 2025: 
Sefaz-SP 
oferece 

desconto 
de 3% aos 

proprietários 
de veículos 
com placa 
final 2 até 

terça-feira (14)

Amparo e Monte Alegre do Sul fortalecem a 
Segurança Pública regional com Muralha Digital

Copa Rural em 
Mogi Mirim terá 7 

equipes e já tem data 
para começar: 16 de 

fevereiro

Prefeito e vice-prefeito 
assinam convênio que prevê 
atividade delegada da Polícia 

Militar no município

Na tarde desta sexta-feira, dia 10 de janeiro, o prefeito 
Rodrigo Falsetti e o vice-prefeito Major Marcos Tucku-
mantel assinaram o convênio que prevê a realização de 
atividade delegada da Polícia Militar no município. O 
documento será formalizado pela Secretaria da Segu-
rança Pública do Estado de São Paulo para entrar em 
vigor, o que deve ocorrer ainda em fevereiro.
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A igreja mais famosa de Itapira – e um dos prin-
cipais símbolos do turismo na cidade – completa 
100 anos neste sábado, 11 de janeiro. Localizada na 
Estrada Municipal Luís Cavenaghi, que liga Eleutério 
a Itapirinha, a Igreja do Salto chama atenção por suas 
características de ruínas e atrai centenas de visitantes 
da cidade e da região. A estrutura integra a Rota 32, 
um circuito turístico rural que destaca as belezas 
naturais e a história do município, e também já foi 
cenário de programas de TV, filmes, documentários 
e incontáveis ensaios fotográficos.

Na última terça-feira, 
07 de janeiro, a Secre-
tária de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Carina 
Galvão Freitas, esteve 
reunida com os profes-
sores das oficinas e cur-
sos do Centro Cultural 
de Pedreira. O encontro 
teve como objetivo prin-
cipal o planejamento das 
atividades culturais para 
o ano de 2025, fortale-
cendo a Agenda Cultural 
da cidade e consolidan-
do projetos de grande 
relevância para a comu-
nidade.

Os proprietários 
paulistas têm até ter-
ça-feira (14) para qui-
tar a cota única, com 
desconto de 3%, ou a 
primeira parcela do 
Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos 
Automotores (IPVA) 
de 2025 dos veículos 
com final de placa 2. Os 
contribuintes devem 
ficar atentos às datas 
de vencimento para 
aproveitar o abatimen-
to ou o parcelamento e 
regularizar o imposto. 
A consulta do valor 
pode ser realizada em 
toda a rede bancária, 
a partir do número de 
Renavam.

A Prefeitura de 
Jaguariúna vai divul-
gar nesta quinta-feira, 
dia 16 de janeiro, a 
relação dos candida-
tos ao Programa Mu-
nicipal Universidade 
para Todos - Prouni 
Municipal 2025 que 
tiveram as inscrições 
indeferidas. Os nomes 
serão divulgados na 
Imprensa Oficial e o 
prazo para apresen-
tação de recursos é de 
três dias.

Na manhã de quin-
ta-feira, 9 de janeiro, 
o prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins, 
recebeu o prefeito de 
Monte Alegre do Sul, 
José Rafael Vezzan, 
acompanhado de uma 
comitiva de vereadores 
da cidade vizinha.

Na reunião, os pre-
feitos e vereadores alin-
haram a execução de 
novas ações conjuntas 
nas áreas da Segurança 
Pública e da Saúde. As 
prefeituras dos dois 
municípios do Circuito 
das Águas Paulista ini-
ciaram conversas para 
firmar um convênio 
para o monitoramento 
eletrônico por câmeras, 
conhecida por Mural-
ha Digital, que con-
tará com 29 pontos 
em Monte Alegre do 
Sul e as mais de 400 
câmeras de Amparo, 
que poderão ser acom-
panhadas pela Guar-
da Civil Municipal de 
Amparo.

O pontapé inicial para a retomada da Copa de Fute-
bol Rural, em Mogi Mirim, foi dado na noite desta quar-
ta-feira (9), em reunião realizada no salão vermelho, do 
gabinete do Prefeito. A competição denominada “Copa 
Acimm”, porque contará com a parceria da Associação 
Comercial e Industrial de Mogi Mirim, terá sete equipes 
e já tem data para começar: dia 16 de fevereiro. 
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ARTIGOS

A imprensa trouxe a 
notícia que os prefeitos 
de Moraújo (CE), Ruan 
Lima (PSD), e de Praia 
Grande (SP), Alberto 
Mourão (MDB), nome-
aram familiares para 
secretarias em janeiro, 
argumentando que eles 
têm qualificações e con-
fiança. Em que pese mo-
ralmente questionável, 
o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), analisando 
situações semelhantes, 
afastou a configuração 
do nepotismo, por en-
tender que a nomeação 
de parentes para cargos 
de natureza política não 
afronta o princípio da 
impessoalidade.

Para entender melhor 
a questão, há que se en-
frentar o enunciado da 
Súmula Vinculante nº 
13 do STF, em especial 
o princípio da impesso-
alidade, e suas exceções 
à regra da vedação da 
nomeação de parentes 
para ocupar cargos de 
confiança na administra-
ção pública.

O que vem a ser uma 
súmula vinculante? A 
súmula vinculante é um 
instrumento jurídico 
introduzido no ordena-
mento brasileiro pela 
Emenda Constitucional 
nº 45 de 2004, no âm-
bito da chamada refor-
ma do Judiciário. Este 
mecanismo tem como 
finalidade proporcionar 
uniformidade e previ-
sibilidade às decisões 
judiciais no Brasil, ao 
obrigar que as instâncias 
inferiores e a adminis-
tração pública sigam 
determinados entendi-
mentos consolidados 
pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF).

A característica prin-
cipal das súmulas vin-
culantes consiste no fato 
que as decisões do STF, 
uma vez consolidadas 
em súmula vinculante, 
são de observância obri-
gatória para todos os 
órgãos do Judiciário e 
a administração pública 
direta e indireta. Ou seja, 
havendo uma conforma-
ção do enunciado de uma 
súmula vinculante com 
os fatos postos em juízo 
ou para a administração 
pública, a obediência é 
imperiosa, não cabendo, 
em tese, interpretações 
diversas. 

Em relação ao nepo-
tismo na administra-
ção pública, o Supremo 
Tribunal Federal esta-
beleceu regras. De acor-
do com o enunciado da 
súmula, a nomeação de 
cônjuge, companheiro 
ou parente, até o terceiro 
grau, da autoridade no-
meante ou de servidores 
em cargo de direção, 
chefia ou assessoramen-
to para funções em co-
missão ou gratificadas, 
viola a Constituição Fe-
deral.

Em uma interpreta-
ção restrita do enuncia-
do, depreende-se que a 
nomeação de parentes 
estaria adstrita aos car-
gos de direção, chefia 

ou assessoramento para 
funções em comissão 
ou gratificadas, que são, 
como regra, cargos de 
natureza meramente ad-
ministrativa. Daí surgi-
ram os questionamentos 
sobre a aplicação ou não 
da Súmula Vinculante 
nº 13/STF em relação as 
nomeações para exercer 
cargos de natureza po-
lítica, como ministros, 
secretários de estado e 
município.

Instado a se manifes-
tar sobre o tema, o STF 
flexibilizou a aplicação 
da Súmula Vinculante 
nº 13, conforme se ex-
trai do excerto da Re-
clamação nº 31.732, em 
que a Corte acolheu a 
nomeação da esposa de 
um prefeito para o cargo 
de secretária municipal: 
“A nomeação de parente 
para cargos de natureza 
eminentemente política 
[...] não se subordina ao 
Enunciado Vinculante 
13”, destacou o relator 
do caso, ministro Marco 
Aurélio.

Dessa forma, para o 
STF, a nomeação de pa-
rentes para cargos po-
líticos, como ministros 
ou secretários de estado 
ou município, não se 
enquadra nas restrições 
da Súmula Vinculante 
nº 13, haja vista que o 
enunciado veda a no-
meação para os cargos 
de direção, chefia ou 
assessoramento para 
funções em comissão ou 
gratificadas, não se es-
tendendo para os cargos 
políticos. O fundamento 
dessa interpretação está 
no artigo 84 da Consti-
tuição da República, que 
permite ao chefe do Exe-
cutivo o direito de esco-
lher livremente seu time 
de confiança, incluindo 
ministros e secretários, 
como é simetricamente 
aplicado aos âmbitos 
estaduais e municipais. 

Para entender a dife-
rença interpretativa do 
Supremo, é imperioso 
trazer para a realidade 
dos municípios brasi-
leiros. Vamos supor, hi-
poteticamente, que um 
prefeito faça a nomeação 
de um filho para exercer 
o cargo de diretor de um 
setor em uma secreta-
ria municipal, que é de 
livre nomeação – cargo 
de confiança; neste caso 
haverá a incidência da 
vedação prevista na Sú-
mula Vinculante nº 13/
STF. Por outro lado, se 
o prefeito nomeasse seu 
filho para exercer o cargo 
de secretário municipal, 
não incorreria na veda-
ção prevista na citada 
súmula, uma vez que 
o cargo de secretário é 
considerado de natureza 
política, que foram ex-
cetuados pela Suprema 
Corte.

Em que pese a inter-
pretação do alcance da 
Súmula Vinculante nº 
13/STF esteja alicerçada 
em dispositivo constitu-
cional (art. 84 da CR), 
está divorciada do prin-
cipal vetor condutor da 

referida súmula, que é o 
princípio da impessoali-
dade, que é um dos fun-
damentos essenciais que 
regem a administração 
pública no Brasil e está 
previsto no artigo 37 da 
Constituição Federal de 
1988. Este princípio é 
vinculado à ideia de que 
a administração pública 
deve atuar sempre no 
interesse coletivo, des-
vinculando-se de favore-
cimentos individuais ou 
pessoais. Assim, a essên-
cia da impessoalidade 
reside em garantir que as 
ações e decisões tomadas 
pelos agentes públicos 
tenham como norte a 
finalidade pública, e não 
interesses particulares 
de indivíduos, grupos ou 
partidos. 

Portanto, não há como 
separar a aplicação do 
princípio da impessoali-
dade, no que se refere ao 
nepotismo, em relação 
aos cargos administra-
tivos e os de natureza 
política. A incidência 
deve ocorrer em todas 
as situações envolvendo 
nomeação para cargos 
de confiança, sejam eles 
de alto, médio ou baixo 
escalão, uma vez que se 
espera (exige-se) que os 
agentes públicos e polí-
ticos desempenhem suas 
funções com profissiona-
lismo, assegurando que 
políticas públicas sejam 
implementadas de acor-
do com critérios objeti-
vos e universais, alheios 
a influências pessoais ou 
pressões externas, que 
são naturais quando os 
parentes são nomeados.

O grande problema 
brasileiro, no que se 
refere a administração 
pública, consiste na con-
fusão em que alguns po-
líticos fazem entre a “res 
publica” e a legitimidade 
do voto. Essas autori-
dades passam a tratar 
o Estado ou município 
que governam como 
uma empresa privada. 
O mandato confere um 
“munus publico” ao po-
lítico, que é agir em prol 
da coletividade e dentro 
do que a Constituição e 
as leis autorizam, e não 
há um dispositivo sequer 
no ordenamento brasi-
leiro que faculte ao ges-
tor tratar a coisa pública 
como própria, ou seja, o 
prefeito não é dono da 
prefeitura, o governa-
dor não é do Estado e o 
Presidente não é dono 
do país. Infelizmente, a 
nossa realidade caminha 
em outro sentido.

*Marcelo Aith é ad-
vogado criminalista. 
Doutorando Estado de 
Derecho y Gobernanza 
Global pela Universidad 
de Salamanca - ESP. 
Mestre em Direito Penal 
pela PUC-SP. Latin Le-
gum Magister (LL.M) em 
Direito Penal Econômico 
pelo Instituto Brasileiro 
de Ensino e Pesquisa 
– IDP. Especialista em 
Blanqueo de Capitales 
pela Universidad de Sa-
lamanca

Nepotismo no Brasil 
e a confusão entre a 
“res publica” com a 
legitimidade do voto

*
Marcelo Aith

A sabedoria popular 
nos presenteia com nar-
rativas aprazíveis, cria-
das e enriquecidas com 
inventividade ao longo 
dos séculos e transmiti-
das oralmente de gera-
ção em geração. Muitas 
delas ilustram como, 
diante de um mesmo 
fato, podemos observar 
visões e comportamen-
tos antagônicos. Em uma 
tempestade com ventos 
fortes, o que faz o coman-
dante do veleiro? Se for 
pessimista, entrega-se a 
lamentos e queixumes; 
se for otimista, espera 
que o vento mude; se for 
realista, vai até o mastro 
e ajusta as velas.

Uma historieta con-
ta que, com a chegada 
do Natal, um bom pai 
resolveu presentear os 
dois filhos. O mais velho 
era um empedernido 
pessimista e de sua boca 
só saíam lamúrias e re-
clamações. O segundo 
filho, ao contrário, era 
um otimista contumaz, 
contagiando a todos com 
suas manifestações de 
júbilo e exultação.

Ao pessimista, o pai 
deu uma bicicleta:

— Poxa, pai, mal sei 
andar, temo me machu-
car. Além disso, a cor 
verde não me agrada...

Para o outro filho, en-
tregou um pacote. Ao 
desembrulhá-lo, o filho 
verificou que era estru-
me e, saltitando de ale-
gria, exclamou:

— Oba, oba... cadê o 
meu cavalo, cadê o meu 
cavalo?

E, de fato, no estábulo, 
lá estava o cavalo com o 
nome do filho otimista. 
Ou seja, o bom pai, com 
seu “feeling”realista, já 
havia intuído que, para 
um filho, muito seria 
pouco e, para o outro, 
pouco seria muito.

História à parte, a 
positividade é de fato 
essencial em qualquer 
ambiente (social, fami-

liar ou corporativo). To-
davia, em excesso, tanto 
o otimismo quanto o 
pessimismo geram vie-
ses, extremismos e par-
tidarismos que tornam 
míope uma boa parte da 
população em relação 
aos seus governantes, daí 
decorrem provocações 
espirituosas, troças e 
motejos.

Nesse sentido, no Bra-
sil, conta outra narrativa 
que o povo estaria divi-
dido entre otimistas e 
pessimistas:

— Quem são os oti-
mistas? — perguntou o 
Presidente.

— São os que acham 
que, em poucos meses, 
comeremos capim — 
respondeu o Ministro.

— E os pessimistas?
— São os que acham 

que o capim não vai dar 
para todo mundo.

Os italianos são até 
mais irreverentes e pes-
simistas do que nós em 
relação aos políticos, 
sendo comum o mote: 
‘Sta piovendo, gover-
no ladro!’ – ou seja, até 
mesmo um fenômeno 
natural e frequente como 
‘Sta piovendo’ (está cho-
vendo) seria culpa do 
governo, que é ladrão, 
corrupto.

Sou apaixonado por 
histórias como essas, 
bem como por frases e 
pensamentos clássicos 
ou populares. Ao lon-
go dos anos, colecionei 
milhares, garimpados 
em águas límpidas ou 
barrentas, da margem 
ao talvegue. Ao longo de 
minha vida profissional, 
dediquei-me ao ensino 
da matemática, à gestão 
escolar e à engenharia, 
mas nunca deixei de 
reservar cerca de uma 
hora diária para leitu-
ras, durante as quais, 
tergiversando, milhares 
de conchas passaram 
por mim. Abri-las, uma 
a uma, foi um prazer 
com a volúpia de quem 

escolhe maravilhosas 
pérolas entre moluscos 
e nácares.

Uma boa frase pode 
suplantar cinco ou dez 
páginas de um livro, com 
o efeito de um petardo, 
pois, além de facilmen-
te memorizável, tem o 
condão de provocar uma 
catarse que impacta o 
coração e a mente. É 
com esse propósito que 
deixo para o estimado 
leitor três frases sobre o 
otimismo ou seu contra-
ponto, sendo a primeira 
delas a inspiração para 
este texto.

* “O pessimista trans-
forma desafios em pro-
blemas. O otimista trans-
forma problemas em 
desafios”.Rupert Murdo-
ch (n.1931), empresário 
australiano-americano, 
acionista majoritário de 
grandes grupos de co-
municação nos EUA

* “Nem todos os oti-
mistas são profissionais 
de sucesso, mas todos os 
profissionais de sucesso 
são otimistas”. Conceito 
amplamente difundido 
em literatura de gestão 
e desenvolvimento pes-
soal, em que o otimis-
mo é frequentemente 
associado à resiliência, 
à capacidade de superar 
desafios e à manutenção 
de uma atitude proativa 
diante das adversidades.

* “É preciso ser pes-
simista na análise e oti-
mista na ação”. Antonio 
Gramsci (1891-1937), fi-
lósofo, político e marxis-
ta italiano. Para Grams-
ci, quando na fase de 
planejamento, devemos 
analisar os fatos sem 
ilusões, reconhecendo 
os desafios, obstáculos e 
possíveis falhas.

 
Jacir J. Venturi, é 

membro do Conselho 
Estadual de Educação 
do Paraná (CEE/PR), 
do Centro de Letras do 
Paraná (CLP) e foi presi-
dente do Sinepe/PR

O otimista transforma 
problemas em desafios

*
Jacir Venturi
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IPVA 2025: Sefaz-SP oferece desconto de 3% 
aos proprietários de veículos com placa final 2 

até terça-feira (14)
Da Redação

Os proprietários paulis-
tas têm até terça-feira (14) 
para quitar a cota única, 
com desconto de 3%, ou 
a primeira parcela do Im-
posto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) de 2025 dos veícu-
los com final de placa 2. 
Os contribuintes devem 
ficar atentos às datas de 
vencimento para aprove-
itar o abatimento ou o 
parcelamento e regularizar 
o imposto.

A consulta do valor 
pode ser realizada em 
toda a rede bancária, a 
partir do número de Re-
navam (Registro Nacional 
de Veículo Automotor) ou 
diretamente no portal da 
Secretaria da Fazenda e 
Planejamento do Estado 
de São Paulo (Sefaz-SP), 
clicando aqui, mediante 
o Renavam e placa do 
veículo.

Assim como no ano 
passado, a fim de facilitar 
o pagamento do contribu-
inte que opta pelo par-
celamento do tributo, a 
Sefaz-SP definiu todos os 
vencimentos no mesmo 
dia do mês – a placa 2, por 
exemplo, tem vencimento 
em 14 de janeiro, 14 de 
fevereiro, 14 de março, 14 
de abril e 14 de maio. Caso 
o vencimento ocorra em 
finais de semana ou feria-
dos, o pagamento poderá 
ser feito no próximo dia 
útil.

A Sefaz-SP reforça que 
as páginas verdadeiras 
para informações do IPVA 
2025 estão no domínio 
“sp.gov.br”. Não caia em 
golpes! Para mais infor-
mações, os proprietários 
dos veículos podem entrar 
em contato com a Secre-
taria pelos canais do Fale 
Conosco.?

Formas de pagamento?
Desde o ano passado a 

Sefaz-SP começou a aceit-
ar o pagamento via Pix. 
Tal funcionalidade per-
mite o recolhimento por 
meio de QR code junto a 
cerca de 800 instituições 
financeiras. Esse aumento 
na rede arrecadadora é o 
principal benefício do Pix 
para os cidadãos, especial-
mente para os “desbancar-
izados” e para aqueles 
que não mantêm conta 
nos grandes e tradicionais 
bancos, preferindo bancos 
digitais.

Para utilizar a modali-
dade, é necessário acessar 
a página do IPVA no portal 
da Sefaz-SP, informar os 
dados do veículo e gerar 
um QR code, que servirá 
para o pagamento. O QR 
code Pix tem validade de 
15 minutos, após o qual ex-
pira. Não tendo sido pago, 
será necessário emitir um 
novo QR code (sempre 
pelo site da Sefaz-SP). 
Na tela do QR code, há 

um contador temporal 
de “tempo restante” in-
dicando quando o códi-
go expirará. Ao ler o QR 
code com o aplicativo de 
banco ou instituição de 
pagamento, aparecerá a 
informação de que o pa-
gamento é destinado à 
“Secretaria da Fazenda 
e Planejamento”, sob o 
CNPJ 46.377.222/0003-
90 em conta do Banco do 
Brasil.?

Continuam valendo as 
demais opções de recol-
himento diretamente na 
rede bancária. Para efet-
uar o pagamento do IPVA 
2025, basta o contribuinte 
utilizar o número do Re-
navam (Registro Nacional 
de Veículo Automotor). É 
possível efetuar o paga-
mento pela internet, nos 
terminais de autoatendi-
mento ou outros canais 
oferecidos pela instituição 
bancária.

Também é possível re-

alizar o pagamento em ca-
sas lotéricas e com cartão 
de crédito, nas empresas 
credenciadas à Secretaria 
da Fazenda e Planejamen-
to. As operadoras finan-
ceiras conveniadas têm 
autonomia para definir 
o número de parcelas e 
adequar a melhor nego-
ciação com o contribuinte.
Os valores pagos ao corre-
spondente bancário são 
repassados ao Governo do 
Estado de forma imediata, 
e sem qualquer desconto 

ou encargo.

Licenciamento
Os proprietários que 

desejam antecipar o licen-
ciamento anual deverão 
quitar todos os débitos que 
recaiam sobre o veículo, 
incluindo o IPVA, a taxa 
de licenciamento e, se for 
o caso, multas de trânsito.

Todas as informações 
sobre IPVA podem ser 
consultadas na página 
do IPVA no portal da Se-
faz-SP.

Saúde SP alerta para os cuidados com a saúde em meio 
às chuvas no estado

Da Redação
 
O período de chuvas 

pede cuidado redobrado e 
a Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo (SES-
SP) alerta a população 
para o aumento de casos 
de doenças relacionadas 
à ingestão ou contato com 
água contaminada, entre 
elas: cólera, febre tifoide, 
hepatite A e doenças diar-
reicas agudas e, também, 
a dengue.

Em meio aos picos de 
temporal no Estado, a 
eliminação do Aedes ae-
gypti, mosquito transmis-
sor da dengue, zika e chi-
kungunya, é fundamental. 
Para evitar a proliferação, 
é importante a avaliação 
dos quintais, caixas d’água, 
lixo, vasos de planta e out-
ros acumuladores de água.

A dengue é uma doença 
sazonal e há meses do ano 
em que é possível observar 
uma alta na taxa de trans-
missão, mas é necessário 
manter a vigilância sem-
pre. Neste ano, no Es-
tado foram confirmados 

No início do ano, controle financeiro é essencial para 
evitar complicações com tributos como IPVA e IPTU

Da Redação 

O início do ano é mar-
cado por compromissos 
financeiros importantes, 
como o pagamento do 
IPVA, IPTU e a prepa-
ração para a Declaração 
do Imposto de Renda. 
Este momento exige um 
planejamento cuidado-
so, especialmente com o 
aumento da fiscalização 
da Receita Federal sobre 
movimentações finan-
ceiras. A falta de controle 
pode gerar problemas 
que vão além de multas, 
comprometendo bens 
como imóveis e veículos.

De acordo com o pro-
fessor doutor em Direito 
Tributário André Felix 
Ricotta de Oliveira, o 
não pagamento do IPTU 
e IPVA dentro do prazo 
pode trazer consequên-
cias severas. “Assim que 
vencem as parcelas, os 
valores são inscritos em 
dívida ativa. No caso do 
IPTU, a prefeitura pode 
iniciar uma execução 
fiscal, em que o imóvel 
do contribuinte poderá 
ser penhorado para ga-
rantir o valor devido. Se 
a dívida não for discutida 
ou paga, o imóvel pode 
ir a leilão”, alerta o es-

pecialista.
O mesmo ocorre com 

o IPVA. “Se as parcelas 
do imposto sobre veícu-
los não forem quitadas, 
o Estado pode propor a 
execução fiscal e o au-
tomóvel poderá ser pen-
horado. Caso o valor 
continue em aberto, o 
carro pode ser leiloado. 
Além disso, é comum 
que o Estado de São 
Paulo solicite o bloqueio 
das contas correntes do 
contribuinte ou até do 
veículo, impedindo sua 
circulação e o licencia-
mento enquanto a dívida 
persistir”, explica André 

Felix Ricotta de Oliveira.
O especialista ressalta 

que o processo de ex-
ecução fiscal inclui um 
prazo de cinco dias, após 
a citação, para o con-
tribuinte pagar a dívida 
ou nomear bens à pen-
hora. “Se não houver 
resposta, o credor pode 
pedir o bloqueio das con-
tas bancárias do devedor 
como primeira medida”, 
pontua.

Essas situações evi-
denciam a importância 
de um planejamento 
financeiro eficiente no 
início do ano. Organi-
zar as finanças, definir 

prioridades e buscar 
orientações para o ger-
enciamento de tributos 
são ações indispensáveis 
para evitar imprevistos e 
proteger o patrimônio.

Prevenção e controle 
em 2025 - Com a Re-
ceita Federal intensifi-
cando o monitoramen-
to das movimentações 
financeiras, o descon-
trole pode trazer im-
plicações ainda mais 
amplas, como malha fina 
ou investigações sobre 
omissões na declaração 
do Imposto de Renda. 
Portanto, a mensagem 
é clara: começar o ano 

com organização finan-
ceira não é apenas uma 
prática recomendada, 
mas uma necessidade 
para manter a tranquili-
dade fiscal e evitar com-
plicações judiciais.

Fonte: André Felix 
Ricotta de Oliveira, pro-
fessor doutor em Direito 
Tributário, sócio da Felix 
Ricotta Advocacia, coor-
denador do curso Tribu-
tação sobre o Consumo 
do Instituto Brasileiro 
de Estudos Tributári-
os (IBET) e presidente 
da Comissão de Direito 
Tributário da OAB/Pin-
heiros.



414 de Janeiro de 2025 - Caderno a |

Prefeitura divulga na quinta-feira relação de 
indeferidos do Prouni Municipal 

De Jaguariúna 

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai divulgar nesta 
quinta-feira, dia 16 de ja-
neiro, a relação dos can-
didatos ao Programa Mu-
nicipal Universidade para 
Todos - Prouni Municipal 
2025 que tiveram as in-
scrições indeferidas. Os 
nomes serão divulgados 
na Imprensa Oficial e o 
prazo para apresentação 
de recursos é de três dias.

Conforme o Decreto 

Municipal nº 4.774, o ju-
lgamento dos recursos 
e o resultado preliminar 
dos contemplados com a 
bolsa e excedentes serão 
divulgados no dia 23 de ja-
neiro, também com prazo 
de três dias corridos para 
apresentação de recursos. 
O resultado final dos con-
templados e excedentes 
será divulgado no próximo 
dia 31 de janeiro.

O Prouni Municipal é 
um programa voltado ex-
clusivamente para mora-

dores de Jaguariúna que 
oferece bolsas de estudo 
com desconto de 70% nas 
mensalidades de cursos do 
ensino superior. No total, 
são disponibilizadas até 
500 vagas para os mais 
diversos cursos no Centro 
Universitário de Jaguariú-
na (UniFAJ).

Em 15 anos de existên-
cia, o Prouni Municipal 
já ajudou mais de 7.500 
alunos a realizarem o son-
ho da conquista do diplo-
ma universitário.

Professores do Centro Cultural 
participaram de Reunião de 

Planejamento

Amparo tem canais de denúncias sobre a 
Dengue

Secretaria de Agricultura intensifica o combate 
à poluição por agrotóxicos

De Pedreira

Na última terça-feira, 
07 de janeiro, a Secretária 
de Cultura e Economia 
Criativa, Carina Galvão 
Freitas, esteve reunida com 
os professores das oficinas 
e cursos do Centro Cultural 
de Pedreira.

O encontro teve como 

objetivo principal o plane-
jamento das atividades 
culturais para o ano de 
2025, fortalecendo a Agen-
da Cultural da cidade e 
consolidando projetos de 
grande relevância para a 
comunidade.

“A reunião também 
reforçou o compromisso 
da Secretaria de Cultura 

e Economia Criativa em 
oferecer suporte aos profis-
sionais do setor, garantindo 
condições adequadas para 
a realização de atividades 
e projetos que impactam 
diretamente a formação 
cultural dos participantes 
e o acesso à arte pela popu-
lação”, concluiu a Secretária 
Carina Galvão Freitas.

De Amparo

A Prefeitura de Ampa-
ro disponibiliza canais 
de denúncia para noti-
ficação de locais que po-
dem conter criadouros, 
como terrenos abando-
nados e quintais com 
acúmulo de entulhos.

Na Central de Aten-
dimento ao Cidadão, na 
Avenida Bernardino de 
Campos, 705, Ribeirão, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h, é possível 
fazer a denúncia pres-

encialmente, na Cen-
tral de Atendimento ao 
Cidadão, e também na 
Central do São Dimas, 
na Rodoviária.

Por telefone 0800 
0800 170, o cidadão 
também pode fazer a 
denúncia.

No site da Prefeitu-
ra www.amparo.sp.gov.
br acesse Ouvidoria ou 
Portal do Cidadão, para 
denunciar diretamente 
os assuntos relacionados 
à dengue.

Quem preferir pode 

denunciar  de forma 
anônima, sem qualquer 
identificação.

AÇÕES CONTRA A 
DENGUE

A Prefeitura de Ampa-
ro continua realizan-
do ações de combate 
e prevenção à dengue, 
por toda a cidade. Dia-
riamente, a Secretaria 
Municipal de Saúde tem 
realizado ações de orien-
tação, e a Secretaria de 
Zeladoria e Manutenção 
de Estradas Urbanas e 

Rurais, tem intensifica-
do a Operação Cata-Ba-
gulho.

A população deve faz-
er sua parte, com a elim-
inação de pontos que 
podem acumular água 
em casa, como garrafas 
vazias, pneus e calhas; 
não jogar lixo em ter-
renos baldios; colocar 
o lixo sempre em sacos 
fechados; manter baldes, 
caixas d´água e pisci-
nas sempre tampados, e 
deixar pneus ao abrigo 
da chuva e da água.

De Itapira

No ca lendário  do 
Ministério do Meio Am-
biente (MMA), o dia 11 
de janeiro é marcado 
como o Dia do Combate 
à Poluição por Agrotóx-
icos. A data foi escolhida 
em razão da publicação, 
em 11 de janeiro de 1990, 
do Decreto nº 98.816, 
que estabeleceu normas 
mais rigorosas para o 
registro, controle, in-
speção e fiscalização de 
agrotóxicos e tornou-se, 
assim, um dia para re-
flexão sobre o uso indis-
criminado desses produ-
tos, cuja prática comum 
pode acarretar sérios 
danos à saúde humana 

e ao meio ambiente.
Com o objetivo de 

reduzir o impacto do 
uso desses produtos, 
a Secretaria de Agri-
cultura tem realizado 
diversas ações educati-
vas voltadas aos produ-
tores rurais. Ao longo do 
ano, campanhas como 
a Campo Limpo – que 
recolhe as embalagens 
de agrotóxicos para que 
sejam corretamente des-
cartadas – são promov-
idas, além de iniciativas 
como a adubação verde, 
o controle biológico e 
orientações sobre o ar-
mazenamento adequado 
de embalagens e o desti-
no correto para seu des-
carte. A Casa da Agricul-

tura do Estado também 
é parceira nessas ações.

O biólogo e diretor de 
Meio Ambiente, Ander-
son Martelli, que tra-
balhou em parceria com 
a equipe de Agricultura 
na maioria dessas ações, 
destaca que os agrotóxi-
cos têm sérios impactos 
na qualidade da água, 
das plantas e dos ani-
mais e estão associados 
a uma série de prob-
lemas de saúde para os 
seres humanos. “Essas 
ações, desenvolvidas em 
Itapira têm como objeti-
vo mitigar esses impac-
tos e preservar o meio 
ambiente onde estamos 
inseridos”, conclui.
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Período para solicitações de vagas em creches 
será aberto em fevereiro 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, informa que o 
período para solicitações 
de vagas para atendimen-
to em creche em período 
integral será de 3 a 28 de 

fevereiro, das 8h às 11h e 
das 13h às 16h.

Os responsáveis inter-
essados devem se dirigir 
à unidade educacion-
al mais próxima de sua 
residência para retirar o 
Controle de Atendimen-
to, documento necessário 
para o agendamento do 

preenchimento da ficha 
de inscrição e entrega dos 
documentos exigidos.

A Secretaria de Edu-
cação reforça a importân-
cia de comparecer dentro 
do prazo estipulado para 
garantir o atendimento 
e orienta que todos os 
documentos necessários 

estejam em mãos no mo-
mento do agendamento.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, procure a uni-
dade educacional mais 
próxima ou entre em 
contato com a Secretaria 
de Educação.

Confira abaixo as faix-
as etárias.

Turma            Nascidos 
de ...         Até...         Idade

Berçário 1     01/04/23           
31/12/2024/2025   0 á 
completando 2 anos

Berçário 2     01/04/22           
31/03/23          2 anos á 
completando 3 anos

Maternal       01/04/21           
31/03/22          3 anos á 

completando 4 anos
Pré nível 1    01/04/20           

31/03/21          4 anos á 
completando 5 anos

Pré nível 2    01/04/19           
31/03/20          5 anos á 
completando 6 anos

1° ano         01/04/18           
31/03/19          6 anos á 
completando 7 anos

Amparo e Monte Alegre do Sul fortalecem a 
Segurança Pública regional com Muralha Digital

De Amparo

Na manhã de quinta-fei-

ra, 9 de janeiro, o prefeito 
de Amparo, Carlos Alberto 
Martins, recebeu o prefeito 

de Monte Alegre do Sul, 
José Rafael Vezzan, acom-
panhado de uma comitiva 
de vereadores da cidade 
vizinha.

Na reunião, os prefeitos 
e vereadores alinharam a 
execução de novas ações 
conjuntas nas áreas da 
Segurança Pública e da 
Saúde. As prefeituras dos 
dois municípios do Cir-
cuito das Águas Paulista 
iniciaram conversas para 
firmar um convênio para o 
monitoramento eletrônico 
por câmeras, conhecida 
por Muralha Digital, que 
contará com 29 pontos 
em Monte Alegre do Sul 
e as mais de 400 câmeras 

de Amparo, que poderão 
ser acompanhadas pela 
Guarda Civil Municipal de 
Amparo.  Um projeto de 
Lei deve ser enviado para 
as duas Casa de Leis, para 
pactuar essa parceria.

Parceria com o Hospital 
Anna Cintra

Na reunião também foi 
debatida a regionalização 
da saúde. O atendimen-
to de pacientes de outros 
municípios na Santa Casa 
Anna Cintra, de Amparo, 
foi defendida pelo prefeito 
Carlos Alberto Martins. 
“Nossa intenção é fortalecer 
a nossa região com a Santa 
Casa. O prefeito Rafa Vez-
zan e os vereadores, em 

uma ação inédita, mostr-
aram a preocupação e, 
juntos, vamos melhorar a 
captação de recursos para 
o Hospital, com dinheiro 
do Governo do Estado e da 
União, para que possamos 
atender a região”, ressaltou 
o Chefe do Executivo de 
Amparo.

Atualmente, 40% do 
orçamento da Santa Casa 
Anna Cintra, são gastos 
com pacientes das cidades 
de Santo Antônio de Posse, 
Serra Negra, Monte Alegre 
do Sul, Lindoia e Águas 
de Lindoia. A Prefeitura 
de Amparo municipalizou 
o Hospital, que possuía 
mais de R$40 milhões em 

dívidas e, atualmente, está 
com as contas em dia, após 
a ação que desapropriou 
e trouxe o hospital para a 
municipalidade.

Participaram da reunião 
os vereadores de Monte 
Alegre do Sul Edson Grit-
ti, Élida Panegassi, João 
Basílio, João Paulo Ventu-
rine, Marcinha Campanari, 
Rodolfo Baldi, Serjão e 
William Borlotolli. Tam-
bém estavam presentes os 
secretários de Segurança 
Pública, Coronel Lima; de 
Saúde, Gilberto Ferreira 
Junior e de Desenvolvi-
mento Econômico, Fábio 
Staffocker, do município de 
Amparo.

Defesa Civil de Itapira apresenta balanço anual das 
ações

De Itapira

A Defesa Civil de Itapira 
divulgou essa semana o bal-
anço das ações realizadas ao 
longo de 2024. De janeiro a 
dezembro, o órgão regis-
trou 2.314 ocorrências, com 
destaque para os meses de 
janeiro e fevereiro, quando 
se concentraram o maior 
número de intervenções. 
“Em janeiro tivemos 231 
ocorrências e em fevereiro 
o número aumentou para 
274. As condições climáti-
cas adversas e situações de 
risco nesse período, como 
as chuvas fortes e quedas 
de árvores, contribuíram 
para esse aumento nos 
atendimentos”, explicou o 
coordenador Ronaldo Ra-
mos da Silva.

Durante o ano, a Defesa 

Civil de Itapira manteve 
suas atividades rotineiras, 
como vistorias periódicas, 
monitoramento de áreas de 
risco e captura de animais 
selvagens e/ou peçonhen-
tos, e também se envolveu 
em diversos outros projetos 
e ações de apoio à comuni-
dade, além do suporte con-
tínuo a outras secretarias 
municipais, promovendo a 
integração no atendimento 
a emergências e situações 
de risco.

Em 2024, os agentes 
também se dedicaram à 
capacitação de profission-
ais, realizando treinamen-
tos para educadores da 
rede municipal de ensino 
e colaboradores de enti-
dades filantrópicas, com 
o objetivo de aumentar a 
eficácia no gerenciamen-

to de emergências. Além 
disso, o órgão participou 
ativamente de simulados 
com empresas, escolas e 
faculdades, além de realizar 
treinamentos com o Corpo 
de Bombeiros da Polícia 
Militar e a Polícia Militar, 
fortalecendo a preparação 
para situações de crise.

O apoio aos serviços 
de emergência foi outra 
das atividades do órgão 
ao longo do ano. A Defesa 
Civil trabalhou em conjunto 
com o Corpo de Bombeiros 
de Itapira, a Guarda Civil 
Municipal, a Polícia Militar, 
a Polícia Civil e o SAMU, 
coordenando operações de 
resposta rápida em diver-
sos incidentes, como aci-
dentes, incêndios e outras 
emergências que deman-
daram ações coordenadas.

Outro destaque impor-
tante foi a colaboração da 
Defesa Civil no combate 
à dengue, com apoio à 
Vigilância Epidemiológi-
ca em diversas ações de 
prevenção e controle do 
mosquito transmissor. A 
mobilização para o envio 
de donativos às vítimas de 
desastres naturais no Rio 
Grande do Sul também fez 
parte da agenda de 2024, 
com participação ativa na 
arrecadação e transporte de 
donativos.

As grandes queimadas 
durante os longos perío-
dos de estiagem foram os 
principais desafios enfren-
tados pela Defesa Civil que 
trabalhou lado a lado com 
o Corpo de Bombeiros 
com monitoramento e a 
orientação à população e 

ações imediatas para min-
imizar os impactos desses 
episódios.

Por fim, o órgão também 
esteve presente nos eventos 
realizados pela Prefeitura 
de Itapira, como o Carnaval, 
a Festa de Maio, o Itapira 

Parque Rock, a festa de Dia 
das Crianças, o Aniversário 
da Cidade e as festividades 
de Natal, prestando apoio 
à segurança e organizan-
do ações preventivas para 
garantir o bem-estar dos 
participantes.

Viveiro Municipal é importante espaço para 
preservação ambiental

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna conta com o 

Viveiro Municipal de 
Mudas Nativas, localiza-
do no bairro Guedes. O 
espaço é importante para 

a preservação e recuper-
ação ambiental do mu-
nicípio. Apenas no ano 
passado, foram doadas 

mais de 3.000 mudas de 
árvores para a população.

Sob a gestão do Depar-
tamento de Agropecuária 
e Meio Ambiente da 
Prefeitura, o espaço 
oferece gratuitamente 
mudas de árvores para 
a arborização urbana e 
restauração de Áreas de 
Preservação Permanente 
(APPs) na cidade.

Segundo a Secretar-
ia de Meio Ambiente e 
Planejamento Urbano, 
o Viveiro desempenha 
um papel estratégico na 
mitigação dos efeitos das 
mudanças climáticas. 
“O plantio de árvores 
contribui diretamente 
para a absorção de dióx-
ido de carbono (CO²), 
principal gás de efeito 
estufa, além de aumentar 

a umidade do ar e reduzir 
a temperatura em áreas 
urbanas.

Uma cidade mais ar-
borizada proporciona 
inúmeros benefícios para 
a saúde humana, como a 
melhoria da qualidade do 
ar e a redução do estresse. 
Além disso, áreas verdes 
promovem a interação 
comunitária e o bem-es-
tar social, tornando os 
espaços urbanos mais 
agradáveis e inclusivos.

Ainda segundo a sec-
retaria, as iniciativas do 
Viveiro “estão alinhadas 
com as metas munici-
pais de conservação e 
recuperação de manan-
ciais, além de ter como 
um dos objetivos a ad-
equação ambiental de 
propriedades rurais”. 

O reflorestamento em 
APPs auxilia na proteção 
de nascentes, controle 
da erosão do solo e ma-
nutenção da qualidade 
da água, fatores cruciais 
para a sustentabilidade 
hídrica de Jaguariúna.

A doação de mudas é 
uma ação permanente 
desenvolvida pelo Depar-
tamento de Agropecuária 
e Meio Ambiente da Pre-
feitura de Jaguariúna e 
os interessados podem 
retirar as mudas de se-
gunda à sexta-feira, das 
13h às 15h30.

O Viveiro fica local-
izado na Rua Hilda Da-
vid Dal’Bó, 501, Bair-
ro Guedes. Mais infor-
mações podem ser ob-
tidas pelo telefone (19) 
3199-7531.
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Prefeito e vice-prefeito assinam convênio que prevê 
atividade delegada da Polícia Militar no município

De Mogi Guaçu
 
Na tarde desta sex-

ta-feira, dia 10 de janeiro, 
o prefeito Rodrigo Falsetti 
e o vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel as-
sinaram o convênio que 
prevê a realização de ativ-
idade delegada da Polícia 
Militar no município. O 
documento será formaliza-
do pela Secretaria da Segu-
rança Pública do Estado de 
São Paulo para entrar em 
vigor, o que deve ocorrer 
ainda em fevereiro.

O convênio pode ser 
realizado após aprovação 
pela Câmara Municipal, 

em dezembro passado, de 
dois projetos de leis com-
plementares referente à 
atividade delegada paga a 
policiais militares do Esta-
do fora do turno normal de 
trabalho pela Prefeitura e 
da DEAC (Diária Especial 
por Atividade Comple-
mentar) para guardas civis 
municipais.

“ É  u m  r e f o r ç o 
necessário que o município 
terá, a fim de que pontos já 
conhecidos sejam mon-
itorados mais de perto 
por homens e mulheres 
que integram a Polícia 
Militar de Mogi Guaçu e 
que já conhecem tão bem 

a cidade. Teremos um 
cronograma de trabalho 
que será acompanhado de 
perto pelo nosso vice-pre-
feito”, comentou o prefeito 
Rodrigo Falsetti.

O valor da gratificação 
a ser paga pelo município 
a policiais e guardas em 
atividade delegada será de 
150% da Ufesp (unidade 
fiscal estadual), equiva-
lente a R$ 37,02, valor de 
2025, por hora trabalhada 
(para coronel, tenente-cor-
onel, major, capitão, 1º e 
2º tenentes e aspirante a 
oficial, da PM, classe espe-
cial, subinspetores, inspe-
tores e subcomandantes, 

da GCM); e 142% para 
subtenente, 1º, 2º e 3º 
sargentos, cabo e soldado, 
da PM, e 1ª e 2ª classes da 
GCM e agentes de trânsito, 
por hora trabalhada.

Os agentes poderão 
trabalhar até oito horas 
contínuas em atividade 
operacional, fora da jor-
nada normal de trabalho, 
observando o limite men-
sal de, no máximo, cinco 
diárias. “Nós vamos faz-
er um levantamento das 
principais ocorrências na 
cidade para que esse re-
forço de efetivo nas ruas 
seja feito de uma forma 
de priorizar a segurança 

da população em geral”, 
informou o vice-prefeito.

A assinatura do convê-
nio foi acompanhada pelo 
tenente-coronel Antonio 
Roberto Catossi Júnior, 

comandante do 26º Batal-
hão da Polícia Militar do 
Interior de Mogi Guaçu, 
e pelo capitão PM Luis 
Gustavo Tuckumantel, 
comandante da 1ª Cia.

Em 2025, mais duas escolas municipais passam a 
atender em período integral

De Mogi Guaçu
 
O ano letivo de 2025 

irá iniciar no dia 3 de fe-
vereiro com mais duas 
unidades de Mogi Guaçu 
com atendimento em 
período integral do 1º ao 
5 º ano, sendo as Esco-
las Municipais de Ensino 
Fundamental (EMEFs) 
Anira Franco de Campos, 
no Jardim Esplanada, na 
Zona Leste, e Profª Clau-
dina de Oliveira Ramos, 
na Chácaras Alvorada.

A meta da Secretaria 

Municipal da Educação de 
Mogi Guaçu é aumentar a 
oferta de ensino integral 
nas escolas da rede mu-
nicipal com o objetivo de 
garantir desenvolvimento 
e formação integral para 
as crianças, por meio de 
um currículo integrado. 

Esse sistema de apren-
dizado já é realizado no 
Centro de Atendimento 
Integral à Criança (Caic), 
no Jardim Santa Terez-
inha II, e na Escola Mu-
nicipal de Ensino Básico 
(EMEB) Ubirajara Ramos, 

no Parque Residencial Ypê 
Amarelo. Com a mudança, 
o município passará a con-
tar com quatro unidades 
de atendimento de ensino 
integral.

O secretário da Edu-
cação, Paulo Paliari, expli-
cou que a meta é oferecer 
educação em tempo inte-
gral de forma gradativa 
em, no mínimo, 50% das 
escolas públicas. “Estamos 
implantando esse novo 
sistema de educação aos 
poucos e, assim, vamos 
tendo tempo hábil para 

atender ao Plano Nacio-
nal de Educação, que foi 
instituído pelo Governo 
Federal”, disse.

Ele também disse que 
com o ensino integral é 
possível dar mais segu-
rança para as famílias 
porque, desta forma, as 
crianças ficam menos tem-
po em suas casas. “Além 
disso, os estudantes terão 
mais tempo dentro da 
escola e mais oportuni-
dades de aprendizagens 
com oficinas de artes e de 
esportes”, comentou.

Avenida 22 de Outubro: Calçada é construída ao 
lado do Cemitério Municipal

De Mogi Mirim
 
No decorrer desta 

semana, a Prefeitura 
realiza os serviços de 
construção da calçada 
do Cemitério Munici-
pal na Avenida 22 de 
Outubro, no cruzamen-
to com a Avenida Pedro 
Botesi, na Zona Norte. 
Sob a coordenação da 
Secretaria de Obras, 
o projeto contempla 
a recuperação, com-
pactação e nivelamento 
do solo, bem como a re-

estruturação das bocas 
de lobo e a instalação 
de guias e sarjetas. Na 
fase final, a equipe atua 
na construção da calça-
da. 

N e s t a  q u i n t a - f e i -
ra (9), o secretário da 
Pasta, Paulo Roberto 
Tristão, vistoriou os 
trabalhos executados 
pela construtora Riv-
iera. A previsão é que 
eles sejam concluídos 
em fevereiro. O inves-
timento é de cerca de 
R$ 280 mil.

Contudo, este mes-
mo valor incluem out-
ras obras em diferentes 
pontos da cidade. Den-
tre elas, a Prefeitura 
realizará a construção 
de um passeio ao longo 
do canteiro central da 
Avenida Pedro Botesi, 
no trecho entre o cru-
zamento com a Avenida 
22 de Outubro até a 
Rua Estanislau Khrol. 

Da mesma forma, 
uma calçada será con-
struída na Zona Les-
te. A obra será imple-

mentada na Avenida 
B e n e d i t o  A l v e s  d e 
Camargo,  no trecho 
entre a Rodovia Elzio 
Mariotoni e o Viaduto 
Mário Covas, local que 
também receberá uma 
calçada até a Passarela 
Frei Antônio Alves da 
Costa.  “São invest i -
mentos necessários, e 
que permitirá melho-
rias na infraestrutura 
urbana, além de ga-
rantir mais segurança 
à população”, destacou 
o prefeito Paulo Silva

COMBATE À DENGUE: 
Nebulizações ocorrem na 

zona Sul esta semana
De Mogi Mirim

Na tarde desta segun-
da-feira (13), agentes 
comunitários da Sec-
retaria de Saúde, esti-
veram percorrendo os 
bairros da Vila Bianchi 
e Aterrado, na Zona Sul 
da cidade, entregando 
panfletos e orientando 
os moradores sobre a 
nebulização costal que 
vai ocorrer no local nes-
ta terça (14) e quar-
ta-feira (15), contra o 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue. 

O objetivo dessa ação 
é pedir a cooperação dos 
moradores da região 
para essa ação de busca 

ativa e bloqueio contra 
o mosquito. Para isso, é 
necessário que os mora-
dores deixem as janelas 
abertas e facilite a entra-
da dos agentes, devida-
mente uniformizados e 
equipados com os neb-
ulizadores. 

Paralelamente, a SSM 
(Secretaria de Serviços 
Municipais) estará co-
locando equipes de lim-
peza, além de máquinas 
e caminhões nas ruas 
para recolher entulhos 
onde haverá as neb-
ulizações. Segundo a 
gerente de Vigilância 
em Saúde, Vivian Delal-
ibera Custodio, também 
esta semana, haverá 

ações contra a dengue 
na Zona Leste, mais es-
pecificamente na região 
da UBS (Unidade Básica 
de Saúde) “Dr. Antônio 
Albejante”.

A busca ativa e com-
bate ao Aedes aegyp-
ti acontecem amanhã, 
terça-feira (14), entre 
as ruas Afanase Ivoglo 
e rua Lázaro Macedo, no 
Parque das Laranjeiras, 
das 8h00 às 17h00. Já 
na quarta-feira (15), as 
ações ocorrem entre as 
ruas Maria Helena Ge-
lain Menezes e Antonio 
Bisigatti, também no 
Parque das Laranjeiras 
e no mesmo horário 
(8h00 às 17h00)
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Centenário da Igreja do Salto será comemorado 
com evento cultural e de lazer

De Itapira

A igreja mais famosa 
de Itapira – e um dos 
principais símbolos do 
turismo na cidade – 
completa 100 anos neste 
sábado, 11 de janeiro. Lo-
calizada na Estrada Mu-
nicipal Luís Cavenaghi, 
que liga Eleutério a Ita-
pirinha, a Igreja do Salto 
chama atenção por suas 
características de ruínas 
e atrai centenas de vis-
itantes da cidade e da 
região.

A estrutura integra 
a Rota 32, um circuito 
turístico rural que desta-
ca as belezas naturais e 
a história do município, 

e também já foi cenário 
de programas de TV, 
filmes, documentários 
e incontáveis ensaios 
fotográficos. Uma das 
suas características ar-
quitetônicas, a rosácea, 
inspirou a marca do Tur-
ismo de Itapira.

Para celebrar o cen-
tenário, a Prefeitura de 
Itapira, com o apoio 
de várias secretarias e 
órgãos municipais, re-
alizará um evento cultur-
al e de lazer no dia 16 de 
fevereiro. A programação 
incluirá caminhada e 
passeio ciclístico de 12 
quilômetros, seguidos de 
café da manhã, apresen-
tações musicais e praça 

de alimentação, tudo 
de forma gratuita. As 
inscrições para a camin-
hada e o passeio ciclístico 
podem ser feitas no site 
https://forms.gle/do-
jz5evuWuefyG4F7, e os 
participantes receberão 
medalha e certificado 
digital de participação. 
A saída será da ponte 
sobre o Rio do Peixe, no 
trajeto para o bairro Rio 
Manso, com acesso pela 
Rodovia SPI-177/342 
“Dona Carmem Ruete de 
Oliveira” (antiga Vicinal 
Itapira x Mogi Guaçu). 
Haverá equipes de apoio 
ao longo do percurso.

Projetada pelo ar-
quiteto itapirense Vic-

torio Coppos e original-
mente denominada de 
Igreja Nossa Senhora 
Aparecida Aparecida da 
Fazenda do Salto, a Ig-
reja do Salto é réplica 
da Igreja São Benedito 
de Aparecida (SP) e foi 
construída a pedido do 
fazendeiro Coronel José 
de Souza Ferreira ao 
custo de quase 100 mil 
réis. Possui um altar-mor 
e outro dois altares aos 
santos São Benedito e 
Nossa Senhora Apareci-
da e mais dois dedicados 
a São Benedito e São 
José. Sua sacristia con-
tinha todo o vestuário 
para práticas religiosas 
e uma pia batismal. Na 

parte superior, há local 
para o coro e uma en-
trada para a torre, onde 
havia dois sinos. Sua 
torre chega a 15 metros 
de altura.

Em 2021, a Prefeitura 
de Itapira iniciou a refor-
ma da igreja, começando 
pela substituição com-
pleta do telhado devido 
a danos estruturais. Pos-
teriormente, em 2023, 
com financiamento do 
Município de Interesse 
Turístico (MIT) do Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, foram realizadas 
obras de revitalização 
no entorno da igreja, 
incluindo a construção 
de um muro de arrimo, 

instalação de escadas e 
rampas de acesso, pavi-
mentação com piso in-
tertravado e colocação 
de bancos de concreto, 
visando preservar o es-
paço e oferecer melhores 
condições de acesso aos 
visitantes, mantendo 
as características origi-
nais de ruínas, que são o 
grande atrativo do local.

No ano passado, tam-
bém com recursos do 
MIT, a Igreja do Salto 
foi incluída no projeto de 
sinalização da Rota 32 e 
recebeu um totem e uma 
janela na área externa, 
valorizando ainda mais 
o local como point para 
fotografias.

Copa Rural terá 7 equipes e já tem data para 
começar: 16 de fevereiro

NOVO ACESSO: Portaria principal da UPA 
vai ficar fechada por uma semana

De Mogi MIrim

O pontapé inicial para 
a retomada da Copa de 
Futebol Rural, em Mogi 
Mirim, foi dado na noite 
desta quarta-feira (9), em 
reunião realizada no salão 
vermelho, do gabinete do 
Prefeito. A competição de-
nominada “Copa Acimm”, 
porque contará com a par-
ceria da Associação Comer-
cial e Industrial de Mogi 
Mirim, terá sete equipes e 
já tem data para começar: 
dia 16 de fevereiro.

O secretário da Sejel 
(Secretaria de Esporte, 
Juventude e Lazer), Ger-
aldo Bertanha, o Gebê, 
reuniu os representantes 
dos times interessados, 
apresentou a proposta 
de regulamento e, após 

aprovado, já realizou o 
sorteio do chaveamento 
da competição. O prefeito 
Paulo Silva esteve na re-
união para dar as boas 
vindas aos competidores. 
O vereador Everton Bom-
barda (PDT), incentivador 
da retomada do futebol 
rural, esteve no encontro.

“Precisamos retomar 
a copa rural. Agarrem 
a proposta junto com o 
secretário de esporte para 
a gente ter uma ótima com-
petição de futebol”, disse o 
prefeito. “Legal essa inicia-
tiva. O campeonato rural 
é uma tradição em Mogi 
Mirim, que envolve joga-
dores e o pessoal que mora 
na zona rural e ficou dois 
anos sem acontecer e, com 
certeza, será bom e ano 
que vem, melhor ainda”, 
ressaltou Bombarda.    

A Copa Acimm contará 
com a participação das 
seguintes equipes: Pon-
te Baixa, Jardim Soares, 
Martim Francisco, AABB, 
Pombal, Pedreira e Pitei-
ras. O gerente da Sejel, 
Carlos Amaral, e o profes-
sor Nelson Zorzetto, vão 
auxiliar o secretário na 
organização e realização do 
campeonato.

Gebê informou que o 
próximo passo agora será 
se reunir com outras sec-
retarias municipais, solici-
tando o suporte necessário 
para a realização do evento 
esportivo, que é uma orien-
tação do prefeito Paulo Sil-
va, desde o final de 2024. 
Os encontros deverão ocor-
rer nas próximas semanas, 
a fim de que a competição 
aconteça da melhor forma 
possível para a população 

rural e visitantes.
A Acimm, por meio do 

presidente Nelson Theo-
doro Júnior, irá doar bolas 
de futebol para a Sejel e, 
cada equipe irá ganhar 
três. A secretaria munici-
pal também arcará com os 
custos com as taxas de ar-
bitragem. A Sejel também 
articula para a transmissão 
de alguns jogos da Copa 
rural Acimm por meio da 
Web TV Mogi Play.

J O G O S  D A C O M -
PETIÇÃO

A competição aconte-
cerá durante nove sema-
nas, com jogos sempre aos 
domingos. As primeiras 
partidas serão dia 16 de 
fevereiro (domingo), às 
15h15, com os seguintes 
confrontos: Jardim Soares 
x Ponte Baixa (campo da 
Piteira); Martim Francis-

co x Pedreira (campo de 
Martim); AABB x Pom-
bal (campo da Pedreira). 
Nesta rodada, a equipe do 
Piteiras não jogará.

Cada equipe contará 
com, no máximo, 23 joga-
dores inscritos, sendo que 
cinco poderão ser mora-
dores na zona urbana. 
Também ficou definido 
que não será permitida 
a participação de outros 
municípios.

A Copa Rural Acimm 
terá apenas uma categoria 
e na primeira fase, que de-
verá começar no início de 
fevereiro, terá todos contra 
todos, em turno único. Os 
quatro primeiros coloca-
dos irão para as semifinais. 
A semifinal será disputada 
no sistema mata-mata. 
Se no segundo jogo tiver 
empate em pontos, a vaga 

final será decidida nos pên-
altis. Não haverá o critério 
de saldo de gols nesta fase.

A final também será 
disputada no sistema ma-
ta-mata. Se ao final do 
segundo jogo tiver em-
pate em pontos, o título 
será decidido nos pênaltis. 
Não haverá o critério de 
saldo de gols nesta fase. 
Na semifinal e na final, a 
equipe que realizar a mel-
hor campanha na primeira 
fase, terá o direito de fazer 
o segundo jogo como man-
dante.

Buscando motivar os 
dirigentes da zona rural 
para tornar o campeonato 
mais atrativo, a Sejel irá 
preparar a disputa do ter-
ceiro lugar em jogo único. 
Este, será realizado na pre-
liminar da segunda partida 
da final.

De Mogi Mirim

A partir desta segun-
da-feira (13), a portaria 
principal da UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento) da Zona Leste, 
ficará fechada por, pelo 
menos, sete dias, mas 
sem prejudicar o aten-
dimento à população. 
O fechamento desse es-
paço foi necessário para 
a aplicação do reves-
timento de uma tinta 
epóxi autoniveladora, 
que agora é padrão em 
quase todo o piso da 
UPA. 

“Além de bonita, essa 
tinta facilita a limpeza 
e higienização do ambi-
ente”, destaca o enfer-
meiro Clóvis Alexandre 
Faria, gerente admin-
istrativo dessa unidade 
de saúde. Ele explica 
que, enquanto a portaria 
principal permanecer 
fechada, o acesso à UPA 
será feito pela lateral do 
prédio, onde funciona o 
estacionamento. Uma 
sala está sendo adap-
tada para receber os 
pacientes.

Também foi prov-
idenciada uma tenda 

para proteger as pes-
soas do sol forte e que 
incide naquela área, 
especialmente no perío-
do da tarde. “Pedimos 
um pouco de paciên-
cia e compreensão dos 
usuários, pois essa obra 
era  necessár ia  para 
trazer mais agilidade 
e conforto às pessoas 
que procuram a UPA”, 
justificou.

A Prefeitura está in-
vestindo mais de 1,5 
milhão nas reformas 
da UPA da Zona Leste 
que, além de uma nova 
recepção, também vai 

ganhar uma nova sala 
de emergência, farmá-
cia, assim como a sala 
de observação, com dois 
novos sanitários. 

Clóvis também fez 
questão de citar a nova 
ala pediátrica que, após 
as reformas, passará a 
contar com dois leitos 
e um berço, além de 
um banheiro próprio e 
um consultório. Tam-
bém estão previstas 
mudanças do posto de 
enfermagem, troca das 
calhas, ampliação do 
laboratório de análises 
clínicas e do refeitório 

dos funcionários. 
NO LIMITE
O administrador en-

fatizou que até um en-
genheiro especializado 
em instalações hospita-
lares foi contratado para 
acompanhas as obras. 
Ele também recomen-
dou melhorias nas par-
tes elétricas, hidráulicas 
do prédio e substituição 
de algumas portas e 
janelas. 

Atualmente, a UPA 
atende uma média de 
250 pessoas por dia, ou 
seja, mais de 7 mil pa-
cientes todos os meses. 

Porém, nas últimas se-
manas, a capacidade da 
unidade vem sendo co-
locada à prova por causa 
do aumento dos casos de 
dengue. “Há dias em que 
trabalhamos no limite. 
Por isso essas reformas 
são tão necessárias”, 
finalizou Clóvis. Como 
sempre, vale ressaltar 
que a UPA só deve ser 
procurada em casos de 
urgência ou emergência. 
Para os demais casos, os 
pacientes devem ir às 
UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) onde são 
cadastradas.
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